
 

 

Beschluss: 
 
Ratsherr Delfs bringt für die SPD-Ratsfraktionen einen Änderungsantrag ein und begründet 
diesen. Insbesondere die Maßnahme, die die Grundschule an der Schwale betrifft, wird dabei 
in Frage gestellt. Der Änderungsantrag ist der Niederschrift als Anlage 1 zu TOP 34. beige-
fügt. 
 
Herr Stadtrat Dörflinger begründet im Anschluss noch einmal die Vorlage. Er betont, dass 
die Grundschule an der Schwale in den Maßnahmenkatalog aufgenommen worden sei, weil 
diese Schule äußert schlechte Energiewerte aufweise. Zudem erfülle die Maßnahme die 
strengen Kriterien für eine Förderung. 
 
Die Maßnahme wird kontrovers diskutiert. 
Dabei wird insbesondere die Frage nach dem Teilneubau, ohne dabei einen Betrieb als offene 
Ganztagsschule vorzusehen, erörtert. 
Ratsherr Ketelhut kritisiert die Vorlage hinsichtlich der Energiewerte als nicht transparent 
und nicht nachvollziehbar. 
 
Ratsherr Krampfer beantragt, die Sitzung zu unterbrechen, damit sich die Fraktionsvorsit-
zenden mit der Verwaltung über die weitere Vorgehensweise bei der Beschlussfassung bera-
ten können. Ratsherr Ketelhut soll zu dieser Beratung hinzugezogen werden. 
 
Frau Stadtpräsidentin Schättiger unterbricht daraufhin die Sitzung um 20.00 Uhr. Die Sit-
zung wird um 20.20 Uhr fortgesetzt. 
 
Herr Stadtrat Dörflinger erklärt, die Vorlage wie folgt abzuändern: 
 
• In Ziffer 1 a) des Antragstextes soll es „Neubauflügel“ heißen. Ansonsten bleibt Ziffer 1 

unverändert. 
• Ziffer 2 bleibt unverändert. 
• In Ziffer 3 werden die letzten drei Worte „...ohne offenen Ganztagsbetrieb“ gestrichen. 
• Ziffer 4 bleibt unverändert. 
• Eine Ziffer 5 wird ergänzt: 

„Die Verwaltung wird beauftragt, bis zur nächsten Ratsversammlung ein Konzept vorzu-
legen, das die offene Ganztagsschule planerisch berücksichtigt.“ 

• Auf Anregung von Ratsherrn Ketelhut wird eine weitere Ziffer 6 ergänzt: 
„Die Grundlagen für die energetische Sanierung sind transparent und vollständig darzu-
legen.“ 

 
Ratsherr Delfs erklärt daraufhin, seinen Änderungsantrag zurückzuziehen. 
 
Frau Stadtpräsidentin Schättiger lässt im Anschluss über die einzelnen Ziffern der Vorlage 
getrennt abstimmen. 
 
Den Ziffern 1 bis 5 des so modifizierten Antragstextes wird jeweils einstimmig zugestimmt. 
Der Ziffer 6 wird bei einer Enthaltung (CDU) im Übrigen einstimmig zugestimmt. 
 


